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市政协十二届四次会议昨日开幕
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青年路南延些
直通南外环

本报泰安2月2日讯 (记者
王世腾) 2月1日，泰安进入两会
时间。1天时间里，不少市民拨打
本报热线、微信、微博、网站等反
映对两会的期待和问题，其中不
少市民通过“齐鲁晚报今日泰山”
微信公众号反映问题，其中包括
青年路南延至外环路，利民小区、
迎春小区作为老旧小区，仅有有
一辆公交车通行等问题。本报将
对读者和网友提出的问题分类整
理，并带着这些问题采访有关部
门和市人大代表、市政协委员。

◆市民刘先生通过本报微信
公共号反映，为缓解城区交通压
力，可以将青年路进行南延，与外
环路进行贯通。

◆市民徐先生通过本报微信
公共号反映，利民小区、迎春小区
作为老旧小区，公交车却只有一
辆通过，而且时间间隔很长，老人
出门十分不方便，建议多开几条
公交线路。

◆市民高先生来电，家住宁
阳东庄与新泰楼德交界处，过去
还有城乡客车通过，前几年泰安
通楼德的汽车停运，二十多个村
子受到影响，现在回家十分不方
便，要来回倒车。

◆市民戚先生通过本报网站
反映，在城乡接合部养殖业发展
迅速，但也存在污染问题，农村散
养牲畜、用餐厨垃圾喂食，让人不
放心。建议政府整治散养，考虑规
划养殖区，实现养殖规模化，正规
化。

◆市民侯女士通过本报微博
反映，五马市场活禽交易市场，紧
挨居民区，夏天气味难闻。

◆市民王先生通过本报微博
反映，马路上有许多电动车占道
行驶，安全隐患巨大，希望能出台
规范电动车行驶的规定。

本报将对读者和网友提出的
问题分类整理 ,并带着这些问题
采访有关部门和市人大代表、市
政协委员。

参与方式 :拨打本报新闻热
线6982110提出您的问题；也可以
登 录 齐 鲁 晚 报 网
(taian.qlwb.com.cn)写出您的问题；
如果您是微博控,可以新浪微博@

齐鲁晚报-今日泰山。另外 ,您也
可以添加齐鲁晚报今日泰山微信
公众号(qlwbjrts)参与。

本报泰安 2月 2日讯 (记者
侯峰 ) 2日上午，政协第十

二届泰安市委员会第四次会议
开幕。泰安市第十六届人民代
表大会第四次会议今日开幕。

记者在政协第十二届泰安
市委员会第四次会议上获悉，
一年来，广大政协委员和政协
各参加单位共提交提案300件，
经市政协提案委员会审查立案

2 6 9件，其中党派团体提案 8 8

件，占立案总数的32 . 7%。
截至去年 1 0月底，经过7 2

家承办单位的认真办理，立案
提案全部办理完毕。提案所提

建议已经解决或基本解决的87

件，占提案总数的32 . 3%；正在
解决或列入计划解决的168件，
占提案总数的62 . 5%；因条件限
制或政策规定不能解决、留作

参 考 的 1 4 件 ，占 提 案 总 数 的
5 . 2%。收回“市政协提案办理情
况反馈意见表”2 0 6份，满意率
为100%。

市政协委员、泰山钢材大市场商会会长李升刚谈行业困境

钢钢材材中中小小企企业业日日子子难难过过
需需政政府府和和银银行行帮帮一一把把

“最近的活特别不好干，尤
其是去年。从2014年起，下半年
一个月也就四五趟活。”2日，在
泰山钢材大市场，一名等活儿
的司机说。记者看到，在满庄工
业园的泰山钢材大市场也比以
往冷清了不少，空旷的大街上
很少能看见人群。受此影响，连
附近小吃店老板也抱怨，“中午
哪有人过来吃饭啊，以前红火
时，座位都不够。”

泰安市万事兴钢材有限
公司经理王永介绍，近一两年
来，钢材市场的生意是很不好
做，利润非常低，“2013年时，
利润每吨能达到二三百，现在

也就是二三十块钱，刨去租
金，水电等其他费用，勉强能
开出工人工资就不错了。”记
者了解到，以角钢为例，2013

年角钢的价格每吨约5000元，
到现在已经下降了每吨约
2500元，下降了近一半。

“现在钢材市场的效益是
大不如往年，跑路现象也确实
存在。泰安市泉通经贸有限公
司总经理钱聪介绍，“如果对
方财物状况不好，拖欠货款，
就更麻烦了。”

“现在很多银行抽贷，本
来行情就不好，资金周转更加
困难。”一家钢材企业老板称，

现在在银行贷款越来越不容
易，审查很严格，对于信誉好
的，有抵押物，且效益好的企
业才贷款。

市政协委员、泰山钢材大
市场商会会长李升刚说，就钢

材市场而言，不少商家因为资
金短缺而被迫关门，有些商家
一旦倒闭、破产，将会产生不
可逆转的连锁反应，这些中小
民营企多是“联邦体”，一荣俱
荣，一损俱损。

2014年，不少中小企业遇到资金困境，其中，泰山钢
材大市场尤其明显，一些企业都在微利甚至亏损的状态
下煎熬。政协委员李升刚建议：化解中小民营企业资金困
境，政府要有优惠政策，银行要有更为宽松的信贷政策。

本报记者 侯峰 实习生 孙聪慧

卖货不挣钱 贷款也更难

“银行要‘雪中送炭’，不
要釜底抽薪。”李升刚说，有些
中小民营企业还贷能力较差，
加之市场环境因素的影响，导
致有些银行出现不良贷款，有
些中小民营企业为还银行的
贷款只好采取了民间借款的

方式，也就是坊闻说的高利
贷。现实情况往往是，银行的
窟窿堵上了，民间借贷的窟窿
又出现了，有些中小民营企业
到期还不了借款，债权人只好
到中小民营企业采取“以物抵
债”的做法，扰乱了正常的市

场经济秩序。
谈到如何化解中小民营

企业资金困境，李升刚认为，
首先要调整财税政策，为企
业减轻负担，随着政府职能
的转变，审批环节的减少，政
府应该取消一些过多的不合
理收费。尽量减少中小企业
的“负重前行”。

“中小民营企业多是单
打独斗，他们抵御市场风险
的能力比较脆弱。”李升刚认
为，一旦有风吹草动，他们便
首当其冲。为政府部门，要设

身处地的多为中小民营企业
着想，这些企业要想生存与
发展，离不开财政资金支持，
政府不妨设立中小民营企业
专项基金，逐步扩大中小民
营企业规模，真正让中小民
营企业成为经济增长的亮
点。

李升刚认为，对讲诚信、
守合同的中小民营企业，当他
们面临资金紧张时，要帮助他
们，让他们及时渡过难关，否
则很容易产生叠加效应，不利
于市场经济的发展。

政府设中小民营企业专项基金

银行同时“雪中送炭”

政协委员建言

政协委员 李升刚

［建言］

基层和城区医疗卫生有差距，市政协委员张红卫建议———

更更多多全全科科医医生生充充实实到到社社区区门门诊诊
本报泰安2月2日讯 (记者

路伟 ) 2日，市政协委员泰
安市妇幼保健院医生张红卫委
员带来的提案是加强基层医疗
卫生服务，强化全科医生职责。
记者走访泰城不同规模医院看
到，大型医院就医的市民排起
长队，而小医院特别是社区医
院则门可罗雀。不少市民表示，
担心小医院医生水平和医疗设
施不强，耽误治病。

2日，记者走访泰城多家医
院看到，城区大型医院中，挂号
和取药窗口排起了长队。上午
11点多，在泰城一家三级甲等
医院挂号处，四个挂号窗口全
部开放，每个窗口前都有十几
名市民排队，还有不少等候取
药的市民围在取药窗口。“几乎
每天都这么多人，有时候光挂
号都得等很长时间。”医院一名
工作人员说。

在另外一家大型医院，候

诊大厅座位上坐满患者和家
属，在内科门诊和儿科门诊室
外人更多。

但记者走访一些小型医院
和社区医院却发现，前来就诊
的市民并未出现扎堆现象。“有
个头疼脑热的一般都来社区医
院看，其它比较严重的疾病在
社区医院看不放心。”向阳小区
居民王先生说。

“我是宁阳磁窑的，早上到
医院时快9点了，挂号耽误了时
间，到11点半了还没排到我。”
在一家大型医院内科候诊区，
侯先生在等待呼吸内科叫号。
他是一名哮喘病患者，因害怕
感冒会导致旧疾复发，所以来
医院看看。

侯先生说，以前曾在当地医
院治疗过，但效果不太明显，来

泰城医院检查治疗一段时间后
病情明显好转。“现在交通方便
了，大医院有专家、先进设备，还
是来大医院治病比较放心。”

“加强医疗卫生服务首先应
该加大推进力度，改善基层医疗
卫生机构服务条件。构建和完善
以乡镇卫生院为骨干、村卫生室
为基础的农村基层医疗卫生服
务网络。”张红卫说，在今年的提
案中，他还建议应加强社区卫生
服务机构建设、加快基层医疗卫
生机构信息化建设。

“努力提高基本医疗保障
水平，健全补偿机制，积极推进
基本药物制度全面有效覆盖。
全科医生是综合程度较高的医
学人才，主要在社区承担预防
保健、常见病多发病诊疗和转
诊、病人康复和慢性病管理、健
康管理等一体化服务。”张红卫
说，应强化基层全科医生的职
责。

上午11点多，一大型医院挂号处仍有不少人。 本报记者 路伟 摄
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